
 

 

 
 
An Frau Oberbürgermeisterin 
Henriette Reker  
 
An den Vorsitzenden des 
Ausschusses für Schule und Weiterbildung 
Herrn Dr. Helge Schlieben 
 
 

 

Thomas Hegenbarth 

Lisa Gerlach 

Rathaus - Spanischer Bau 

50667 Köln 

Tel.: +49 (221) 221 - 25541 

Mail: Thomas.Hegenbarth@stadt-koeln.de 

Mail: Lisa.Gerlach@stadt-koeln.de 

 

Eingang beim Büro der Oberbürgermeisterin: 22.11.2017 
 

AN/1725/2017 

Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Ausschuss Schule und Weiterbildung  

 

Sanierung und Qualitätsanalyse an Kölner Schulen 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,  
 
In der Antwort auf die Anfrage „Schulsanierung in Köln“ bezifferte die Verwaltung Anfang 2016 den 
langfristigen Sanierungsbedarf der auf die Gebäudewirtschaft übertragenen Bausubstanz mit ca. 
einer Milliarde Euro.1 Es kann zwar vermutet werden, dass sich seitdem an der Höhe nicht viel nach 
unten verändert hat. Da aber nun wegen des Schulnotstands viele weitere Probleme auf den Schul-
träger zukommen, ist es nötig, dass die Stadt erneut prüft, wie es um die Schulsanierung in Köln 
bestellt ist.  
Des Weiteren kann vermutet werden, dass wegen der vielen Behelfslösungen, z. B. Containern, die 
Qualität der Unterrichtsräume leidet und sich das auch auf das Lernen auswirkt. Im Rahmen der 
„Qualitätsanalysen an Schulen in Nordrhein-Westfalen“ werden Qualität und die Verbesserungspo-
tenziale der Schulen auf der Grundlage eines standardisierten Qualitätstableaus ermittelt. In Duis-
burg beschwerten sich Eltern über den dortigen Unterricht in Containern. Die Qualität des Unter-
richts würde leiden.  
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung:  
 

1. Wie hoch schätzt die Stadtverwaltung den aktuellen finanziellen Gesamtbedarf für die 
Schulsanierung in Köln? (Wenn möglich nach Schulen und Schulformen aufschlüsseln.) 
 

2. Wie viele Schulen in Köln haben sich − aufgeteilt nach Schulformen − bislang an der Quali-
tätsanalyse beteiligt? 

                                                 
1  http://www.bunt-koeln.de/wp-content/uploads/2017/11/Beantwortung-Schulsanierung-in-K%C3%B6ln-

Schulausschuss-07.03.2016.pdf 
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3. Warum wurde die Qualitätsanalyse noch nicht an allen Schulen durchgeführt, und wann ist 

der Abschluss vorgesehen? 
4. Werden die Ergebnisse der Qualitätsanalyse veröffentlicht und im Schulausschuss vorge-

stellt? 
 

5. Wie viele Container-Mobilbauten oder ähnliche Provisorien werden mittlerweile in Köln für 
den Schulunterricht genutzt, und gibt es Erkenntnisse, wie sich das auf die Qualität des Un-
terrichts auswirkt?  

 
 
gez. Thomas Hegenbarth   gez. Lisa Hanna Gerlach 
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